



Universidad
Central

Facultad de Ciencias
de la Salud

XXV JORNADA CIENTÍFICO NACIONAL DE
ESTUDIANTES DE CIENCIAS MÉDICAS, USACH
2022 Y LA XVI FERIA DE MATERIAL
EDUCATIVO.
CARRERA DE ENFERMERÍA

**FACTORES DESENCADENANTES DE AGRESIVIDAD EN
ESCOLARES DE 9 A 16 AÑOS.**

**Autores: Natalia Aliaga ,Tyhare Espinosa y Barbara
Monroy**

INTRODUCCIÓN

A nivel global y nacional, ha habido un aumento en los casos de violencia por parte de niños y adolescentes, desarrollada por múltiples factores.

JUSTIFICACIÓN DEL PROBLEMA

- Debido a la pandemia por coronavirus (COVID-19), la modalidad de estudio impactó de forma considerable a los estudiantes, quienes se tuvieron que adaptar a la situación. Por otra parte, se encuentra la violencia ejercida de padres hacia los hijos y las consecuencias que traen estas prácticas en los niños las cuales pueden dar partida a actitudes desafiantes y/o agresivas que pueden ser perjudiciales para sí mismos y para el resto de las personas. Por lo que la enfermería puede contribuir en prevención de la violencia en escolares cumpliendo con uno de sus 4 roles fundamentales.

OBJETIVO

Identificar y describir los factores que pueden ser desencadenantes de la agresividad en escolares de 9 a 16 años.

RESULTADOS

Los resultados obtenidos demuestran que el aumento de agresividad post pandemia en escolares de 9 a 16 años tiene causa multifactorial y que estos son determinantes en la conducta de los niños y adolescentes . Uno de los factores que predomina en el comportamiento de los niños es el tipo de padres y la crianza que reciben siendo esta esencial en el desarrollo de los menores.

DISCUSIÓN

La enfermería puede contribuir, en la educación en salud en el área de educación emocional en colegios con intervenciones a profesores, estudiantes y apoderados, donde las estudiantes de enfermería lleguen a la comunidad y no la comunidad llegue al sistema de salud como es en la atención primaria.

REFERÊNCIAS

Unicef. (2020). ¿Cuáles son las consecuencias de la violencia en la crianza?. Recuperado de: <https://www.unicef.org/uruguay/historias/cuales-son-las-consecuencias-de-la-violencia-en-la-crianza>

Organización Mundial de la Salud (2002). Informe Mundial sobre la Violencia y la Salud. http://apps.who.int/iris/bitstream/handle/10665/67411/a77102_spa.pdf?sequence=1cuales-son-las-consecuencias-de-la-viole

Chile Crece Contigo. (2007). Programa nadie es perfecto. Gobierno de Chile. Sitio web: <https://www.crececontigo.gob.cl/beneficios/talleres-nadie-es-perfecto/>